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高山村議会議員  勝山 正弘            
質 問 事 項 質問の趣旨 

１．ふるさと納税の

効果的な運用ができ

ているか？ 
 
 

 ふるさと納税制度は、生まれ育った故郷や自分の意志で応援したい自治体

を選び、寄付することで所得税や住民税の税額控除が受けられる制度として

平成 20 年に創立されました。本村においては平成 29 年より返礼品を伴うふ

るさと納税の受付を開始しています。ポータルサイトを増やしたりして、年々

寄付額は増加してきていますが、現況と今後の積極的な取り組みについてど

う考えているか以下の質問をいたします。 
  
 
 
 
 
 

質問要旨と質問 
 
① 現在の本村における返礼品は 4 件のポータルサイトで、合計約 200 種類

あるが、その返礼品の承認基準及び新規の申し込み状況はどうなのか？      
 

② ふるさと納税の使い道は７通りとされているが、それぞれの利用割合はど

のくらいなのか？  
 
③ 返礼品の人気はリンゴやブドウといった特産物で、生産者にも影響が大き

い。だが、通年の商品でないため季節要因での売り上げのばらつきは大き

いと思われる。物品以外のサービスの返礼提供としてピンスポットで、本

村の運営の温泉の入浴回数券、ＹＯＵ游ランドの年間パスポートに特定し

たらどうか？事業主が自治体でもあり、貴重な財源確保になり、赤字運営

の改善になると思われるがどうか？ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

 
質 問 事 項 質問の趣旨） 

２．YOU 游ランドの

赤字経営立て直しが

できるか？ 

平成 5 年にオープンして、健康づくりや体力づくりのできる複合施設とし

て利用されてきている。利用状況は、開設当初からは大幅に減少してきてお

り、コロナ禍の影響も大きかったと思われる。経営的には赤字運営とのこと

だが、どうやってリカバリーしていくのか質問したい。 
 
 

質問要旨と質問 
 特に建物の維持管理で、YOU 游ランドの温泉プール、浴場等の運営経費が

大きいと思われる。以前他の議員から質問があったが、『指定管理者導入は考

えない』、『にぎわいの場の構想施設でもあり、ふさわしくない』とのことで

した。そこで以下の質問をいたします。 
 
① 高山村森林スポーツ公園運営研究委員会では収支報告の場であって、運営

問題解決策を協議しているのでしょうか？令和 4 年の 6 月の定例議会で

も質問させていただきましたが、いまだに利用料金体系に変化がなく、現

状維持としか映りません。なぜ見直しと改善をしないのでしょうか？ 
 

② 村民のための健康施設なのですが、村民の利用が少ないのが現実です。 
会員の約 70%が村民以外の方たちです。村民以外の利用が高いのであれば 
ふるさと納税の返礼品として、年間パスポートや入浴回数券といった無形

サービスとして提供すれば、大きな財源となるのではないでしょうか？ 
村民のために安価な料金で提供できれば、『高山村に住んでよかった』との

PR 効果は大きいと思います。財源が豊富なら住民は入浴無料が理想です。 
 

③ 今後建物等の改修工事の予定、設備の増築は計画されていますか？ 
計画如何ではクラウドファンディングの活用も必要と思いますが。 

 
 
 
 

質 問 事 項 質問の趣旨 
３．小中一貫教育の

可能性と校舎の統合

の可能性について 
 

少子高齢化が進み、高山村も出生数が年々減少している状況。2023 年度の出

生数の予測は 22 人で、2022 年度は 20 人。保育園の年中 29 人、2 歳児は 18

人、1 歳児、0 歳児も 35 人に満たない。このまま成り行きで進めば、小学校

から学年 1 クラスで構成され、現状の学年 2 クラス体制から半減され、その

うち中学も、学年 1 クラスの可能性も出てきてしまう。学校もそれに倣って

閉校し統合の可能性もある。 

 
 
 

質問要旨と質問 
村としては、移住者が増えない限り、2 クラス体制は厳しいが、1 クラスを想

定した場合の校舎利用、廃校の場合の再利用等を考えているのか？ 

 


